

L'intersyndicale prépare le terrain

Social. FO, CGT, FSU et Solidaires, vent debout contre les réformes du gouvernement d'Emmanuel Macron, appellent à une grande manifestation jeudi prochain à Évreux.

La grande mobilisation est programmée pour jeudi 5 décembre - lire nos précédentes éditions -, avec notamment un rassemblement dans la cité préfectorale. Mais parce qu'elle compte bien faire de ce rendez-vous une réussite, l'intersyndicale de l'Eure bat la campagne depuis un moment maintenant. Il y a déjà eu la formation de cette alliance entre les unions départementales FO, CGT, FSU et Solidaires, à l'exception notable de la CFDT. Une alliance formalisée avec les militants, le 13 novembre, salle Jules-Janin, à Évreux, et qui s'est prolongée sur le terrain.

« Montrer notre unité et notre détermination »

« Il s'agit de montrer notre unité et notre détermination, explique **David Lecomte**, secrétaire départemental Force ouvrière. Le projet de loi sur les retraites est extrêmement néfaste pour l'ensemble des salariés actuels et à venir. Certes, une réforme est nécessaire, mais pas celle-là car la retraite unique par points signifie le travail sans fin. Si sa réforme était bonne et profitable à tous les salariés, il n'y aurait pas eu tant de tergiversations de la part du gouvernement et il l'aurait appliqué. »

Ce qui est en jeu, pour **Olivier Guillot**, le secrétaire de l'union



Les syndicats eurois se sont unis pour ce rendez-vous, à l'exception de la CFDT (photo : V. L. G./PN)

départementale CGT, est bien plus large : « Si la réforme passe, la suite, ce sera la remise en cause des statuts de la fonction publique et cela affectera les gens partout s'ils n'ont plus accès aux services publics déjà mis à mal. Le projet du gouvernement aura des conséquences dramatiques pour plein de choses. » Pour le représentant cégétiste, la mobilisation actuelle revêt un aspect particulier : « Cela faisait bien longtemps qu'on n'avait pas reçu un accueil comme ça. Quand on mène nos actions de tracting, les gens viennent chercher les pros-

pectus, ils viennent s'informer et exprimer leur solidarité. »

Une tendance que l'intersyndicale euroise pourra vérifier lundi lors d'une distribution matinale à l'entrée d'Évreux, au rond-point de Cora, et devrait confirmer le lendemain mardi matin, à Vernon. « On appelle les salariés à se mobiliser de cette bagarre pour les retraites, souligne encore David Lecomte. Il faut qu'on se mette tous ensemble car c'est un enjeu capital. »

Jeudi, l'intersyndicale départementale rassemblera donc ses troupes

à 13 h 30, devant la gare d'Évreux, avant un défilé en ville. Une assemblée générale est prévue devant la préfecture, si le temps le permet, ou bien salle Jules-Janin. « Ce sont les militants qui décideront de la suite à donner au mouvement, assurent les syndicalistes à l'unisson. Le 5 décembre, c'est une épreuve de force. Et si les camarades disent : "on y retourne", on y retournera le 6 décembre et ce sera une autre épreuve de force. »